



## MENÚ

### CALORÍAS DEL JUEVES

Te decimos cuál es el contenido calórico de tu bebida y cocteles favoritos. **M2**



## MÁS CARO VER A PATS EN MÉXICO

Reventa, al doble que viajar a un partido en EU. **D1**



## TRES PAREJAS RUMBO AL ALTAR

Nos comparten sus historias de amor y los preparativos para la boda. **SÓLO SUSCRIPTORES**



## COMPARECE HOY LOZOYA ANTE PGR

Expertos analizan la situación jurídica del ex director de Pemex por el caso Odebrecht. **A12**



## DESTACA BAJA EN TARIFA ELÉCTRICA

Durante el aniversario 80 de la CFE, el Presidente presume logros de la reforma energética. **A4**

# Slim gana la partida; las telefónicas le pagarán

- Corte le concede amparo: tarifa cero es inconstitucional
- Competidores deberán hacer pago por interconexión a Telcel

**CARLA MARTÍNEZ Y DIANA LASTIRI**  
—cartera@eluniversal.com.mx

Por unanimidad, la Suprema Corte de Justicia de la Nación concedió un amparo a Telcel para que a partir de 2018 no se le aplique la tarifa cero de interconexión, obligando al resto de los competidores a pagar por el servicio a la empresa de Carlos Slim.

Al declararse inconstitucional la tarifa cero, ahora el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) tiene la facultad de resolver la tarifa que las telefónicas competidoras deberán pagar a Telcel a partir del próximo año y la empresa de Slim no cobrará retroactivamente lo que no le fue pagado desde 2014.

Desde la entrada en vigor de la ley secundaria de telecomunicaciones, en 2014, América Móvil, grupo del que Telcel forma parte, no obtiene el pago por conectar a los usuarios de su competencia.

“Esta importante resolución devuelve al IFT la facultad de determinar la tarifa de interconexión que concesionarios deberán pagar a Telcel por el tráfico que terminen en su red, tarifa que debe ser orientada a costos, transparente y razonable”, dijo América Móvil.

**CARTERA B1**

## Fallo perjudica al sector, dicen rivales en el mercado

**CARLA MARTÍNEZ**  
—cartera@eluniversal.com.mx

Las empresas telefónicas que pagarán a Telcel una tarifa de interconexión manifestaron que el fallo de la Corte es adverso y esperan que el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) actúe de manera justa.

“El modelo de negocio de las firmas del sector se ha construido sobre la permanencia del marco jurídico existente, este cambio en las reglas de juego tendrá serias consecuencias en la sustentabilidad y composición del sector”, detalló Telefónica México.

Agregó que el IFT debe encontrar la manera de asegurar la máxima asimetría posible y garantizar la competencia del mercado.

AT&T cuestionó cómo las autoridades buscarán equilibrar la posición competitiva de las empresas que resultan severamente perjudicadas con la determinación.

**CARTERA B1**

# EU, agresivo; México y Canadá, conciliadores para el TLCAN



El secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo, escucha la intervención del representante comercial de EU, Robert Lighthizer, quien advirtió: “El TLCAN ha fallado a muchos estadounidenses y necesita grandes cambios”.

- Lighthizer: tratado ha fallado; Guajardo: acuerdo debe ser benéfico para todos

**IVETTE SALDAÑA Y VÍCTOR SANCHO** Enviada y corresponsal  
—cartera@eluniversal.com.mx

**Washington, D.C.**— La renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) libró su primera batalla con dos frentes: México y Canadá con mensajes hacia la continuidad trilateral, y Estados Unidos manteniendo la retórica de ser el gran perdedor del pacto.

Ayer, el secretario de Economía mexicano, Ildefonso Guajardo, argumentó que para que un tratado sea exitoso tiene que funcionar para todas las partes involucradas, porque de otra forma no es un acuerdo.

**CARTERA B4 y B5**

“Nuestro primer reto es encontrar el punto medio entre intereses comunes para los tres países”, dijo.

La ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland, aprovechó la oportunidad para hablar en inglés, español y francés, y destacar que su país encara los encuentros con ánimo y esperanza de conseguir algo “muy positivo”.

Pero comentó que en la renegociación su país no valora el éxito de los acuerdos comerciales por los superávits o déficits.

El representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, dijo que el TLCAN les falló a muchos de sus conciudadanos, por lo que es necesario hacer grandes cambios.

Empresarios y senadores de México expresaron que no sorprendió el tono del mensaje de Estados Unidos y confiaron en que la renegociación saldrá favorable para los 3 países.

**“Para que un acuerdo sea exitoso tiene que funcionar para los tres países”**

**ILDEFONSO GUAJARDO**  
Secretario de Economía de México

**“Sentimos que el TLCAN ha fallado a los estadounidenses y necesita cambios”**

**ROBERT LIGHTHIZER**  
Representante comercial de EU

**“No concebimos el comercio como un juego de suma cero, sino justo y libre”**

**CHRISTIA FREELAND**  
Ministra de Exteriores de Canadá

# El Fantasma va por más canales de TV

- ONG tienen bajo la lupa a firmas del empresario en Centro y Sudamérica

**CARLA MARTÍNEZ**  
—cartera@eluniversal.com.mx

El empresario Remigio Ángel González, conocido como *El Fantasma*, obtuvo 12 canales de televisión abierta en México, luego de que ayer sumó dos señales a las 10 ganadas el lunes, cuando el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) inició el proceso de licitación.

*El Fantasma* —llamado así por el bajo perfil con que se conduce y vinculado a casos de corrupción en Guatemala y a los *Panama Papers*—

ofertó 262 millones de pesos por los 12 canales, a través de la empresa Telsusa, de la que posee 99%.

La Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión dijo que espera que Telsusa opere con responsabilidad social y honradez.

El IFT expuso que hasta el momento no cuenta con elementos para descalificar a Telsusa ni a otros participantes de la licitación.

La Asociación Mexicana de Derecho a la Información indicó que en Centro y Sudamérica las ONG tienen en focos rojos a las empresas de *El Fantasma* “por la poca transparencia en la adjudicación de concesiones y compra de televisoras”.

**CARTERA B1**

- Congreso exige a IFT indagar asignación de señales. **A9**

## LÍNEA 12, LA MÁS CARA DE LA HISTORIA



La llamada Línea Dorada, que va de Tláhuac a Mixcoac, es la que más recursos requiere tan sólo para mantenimiento y reparación. Del total del presupuesto anual del Sistema de Transporte Colectivo Metro, que es de 16 mil millones de pesos, la Línea 12 necesita 10%. **C3**

# Ingenieros piden revisar los 14 km del Paso Expres

**JUSTINO MIRANDA** Corresponsal  
—estados@eluniversal.com.mx

**Cuernavaca, Mor.**— El Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Morelos solicitó a la SCT revisar los 14 kilómetros del Paso Expres, luego de detectar 27 irregularidades, la mayoría correspondientes a obras hidráulicas.

Entre las observaciones que encontró en su peritaje halló que los basamentos de los muros de contención en la zona donde el 12 de julio se registró un socavón que causó la muerte a dos personas están “volando”.

**ESTADOS A18**

